
PV de la séance des chefs techniques du 30.09.2019,
        19h30, Centre de Loisirs, salle Neptune, Saignelégier

0) CD salue les personnes présentes et les remercie de s’être déplacées. La séance a été annoncée
sur le site SVRJS et via un courrier aux clubs, dans les délais.
Il rappelle que la séance de ce soir n’a pas de compétences décisionnelles, mais uniquement
consultatives. L’objectif est une prise de température des clubs

Excuses reçues : CV Rossemaison, VEBB, VBC Péry, VBC Delémont, SG Courtételle, BMV92
OJ ok ? Si d’autres points → divers

Présences : Sven Tschanz (Nidau), Jonathan Gaümann (Volleyboys), Gianni Todeschini et Laetitia
Hidalgo (La Suze), Joachim Schlub (comité), Roland Zbinden (comité), Serge Jubin (comité),
Yohann Escala (VBC Porrentruy), Réjane Gerber (Tramelan), Jean-Daniel Bolgiani (Courfaivre),
Claude Devanthéry (VFM)

Présentations des personnes présentes : Yohann Escala (nouvel entr. VBC Porrentruy)

1) Tournois qualificatifs régionaux aux CCHS (RZ)

RZ précise les dates (24.11 et 15.12). Il ajoute qu’il sera difficile d’inscrire des filles/garçons dans 2
catégories car le planning n’en tiendra pas compte. Mais cette pratique est autorisée, aux risques et
périls des équipes ...    
ST  précise le changement de règles (3-0 → 3 pts et 2-1 → 2pts ). SJ ajoute encore qu’en cas d’éga-
lité, le nombre de victoires prime

2) Modes de championnats 19/20 (RZ / JS)

RZ explique les modes de championnat en cours. Pas de questions. JDB approuve les choix fait     

3) Groupement des entraîneurs (CD)

Année passée : Olivier Lardier, qui est partant pour une nouvelle année.
Idée cette année : prévoir une séance (20 octobre à Saignelégier?) pour décider du programme
Deux séances avant Noël, une en janvier et une séance en avril : planning prévu cette année
Ok pour les chefs techniques

4) Nouveau concept de la relève + Activités SAR et Jumpers (RG)

Présentation de RG sur la base du diaporama de SV (certaines pp. ont été supprimées par RG mais
le diapo est consultable en intégralité sur le site de SV). Insistance portée sur la détection de tous les
juniors de la catégorie d’âge 7H à 11H (10 ans à 15 ans). Test PISTE le 10.11. Disparition
progressive des Talent Cards locales et des SAR. Présentation de l’échéancier.      



6) Arbitrage (SJ)

Classification des arbitres revue par SV (N1 à N4)
Promotion faite pour de plus jeunes arbitres. Volonté de voir (sans expertise) un maximum d’ar-
bitres (les plus jeunes). SJ relève que la saison passée a été relativement tranquille. Il demande que
les évt. problèmes constatés lui sont relayés. 
Cours d’arbitres, d’explications théoriques. Cours supplémentaire pour compenser les manques
théoriques. SJ espère que la formation aura donné les résultats escomptés. Difficulté de la
planification des coachings, liée à la disponibilité des arbitres coachs. 
SJ rappelle que l’exigence est de 16 ans, sans pré-requis au niveau du jeu (sur BE, p.ex., il faut
avoir joué deux ans). 
Jonathan relève la qualité de nos arbitres (p.r. à NE). 
Le délai d’inscription des nouveaux arbitres sera fixé entre le 15 et le 25 février  

7) Groupe « exigences 2L, équipes juniors » (CD)

Sujet abordé l’année passée mais reporté. Il faut relancer ce groupe avec un mandat clair (que
définira le comité) : c’est le souhait du comité. Même si, pour cette saison, le nombre d’équipes
juniors a augmenté, le nombre de clubs qui ont des équipes juniors va en se restreignant. La forma-
tion des juniors va donc se concentrer sur peu de clubs. La question est : veut-on « forcer » les clubs
de 2L à avoir des juniors ou souhaite-t-on une formule plus tolérante ? Pour SJ, seule la première
variante est crédible, la deuxième n’ayant pas porté de fruits jusqu’ici. Pour lui, sans obligation avec
sanction, pas crédible … L’idée reste qu’on agrandisse la base de la pyramide.
JS relève que, pour la première séance, il manquait un processus et un échéancier clairs : un
mandaut et une structure de travail. 
JG signale encore qu’il est désolé de ne pas avoir pu participer aux deux séances prévues et il
rappelle sa motivation à s’investir dans ce dossier     
SJ relancera donc rapidement le groupe (1ère séance d’ici à mi-novembre). Projet d’ici à la fin de
l’année ?
ST : Plusieurs variantes évt possibles, à présenter à l’assemblée des présidents et à celle des chefs
techniques, à avaliser ensuite par le comité
Idée que les propositions des uns et des autres soient transmises à SJ avant la première séance

8) Divers

GT signale une mésaventure qui lui est arrivée : il a été convoqué sur une date bloquée            
SJ signale que Yohann travaille au VBC Porrentruy dans le sens du développement que Porrentruy
souhaite depuis un certain temps. Espoir que cet engagement sera bénéfique dans son club, mais
aussi dans l’encadrement des juniors, des minis et dans la région. 
CD signale la démission probable de Marco S. et demande aux gens présents d’en parler autour
d’eux : il énumère les compétences requises (informaticien, programmeur, maîtrise des web servi-
ces et disponibilité)

Séance levée à 21h30

Le secrétaire d’un soir : Claude Devanthéry 


